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ATA N. "17/2024

Aos cinco dias do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro, nesta Vila de Nazaré, realizou-se a

reunio ordinária da Municipal, na Sala de reunies da Biblioteca Municipal José

Soares, sob a presidência do Senhor Manuel António Águeda Sequeira, estando presentes os

Senhores Vereadores, Edmundo Bandeira Eustáquio, Ana Teresa Mafra Neto, António Manuel

Caria dos Santos, Paulo Jorge Santos Reis, Orlando Jorge Eustáquio Rodrigues, e Salvador

Portugal Formiga --

A Reunio foi secretariadapela Técnica SuperiorAna Paula de Sousa Veloso.

Pelas dez horas e dez minutos, o Senhor Presidente declarou aberta a reunio, e prestou ao

Órgo executivo Municipal esclarecimentos com relevncia autárquica.

Os Senhores Vereadores Joo Delgado e Fátima Duarte, no se encontram presentes na

reunio, tendo justificado a sua falta. _-_

PERIODODEANTESDA ORDEMDODIA

O Senhor Presidente Cmara Manuel Sequeira, declarou aberta a reunio de Cmara do dia

05.08.2024 eprestou ao Órgo Executivo Municipal os seguintes esclarecimentos com relevncia

autárquica comeou por cumprimentar todos e quis dar conta: que alguns Vereadores tinham

sido substituídos, nomeadamente a Vereadora Fátima Duarte, que seria substituida pela

Vereadora Carla Medeiros, que declarou impedimento por motivo de férias e nessa condio foi

substituída pelo Vereador Sr. Edmundo Eustáquio, pela CDU, também por motivo de férias, o

Vereador Joo Paulo Delgado, que foi substituído pelo Senhor Vereador António Manuel Caria

dos Santos, e a Senhora Vereadora Regina por motivos de doena, foi substituida pela Dra. Ana

Neto.

- O Sr. Presidente, inicia a reunio dizendo que existe um problema, que prejudica gravemente

Cmar.

as mulheres do nosso distrito e mostra solidariedadepara com elas, referindo-se ao encerramento
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dos servios de ginecologia e obstetrícia do Hospital Santo André de Leiria. Lamentou, o facto de

que as mulheres infelizmente tivessem que ser transferidas para o Porto, até ao dia 19, e por esse

motivo, os partos que estavam programados, foram para o Porto. Que Coimbra já recebia, mas

que no tinha condies para receber a totalidade. Que teve várias reunies informais com o

Presidente da Camara de Leiria, Gonalo Lopes, mostrando solidariedade e que este devia ser o

porta-voz da indignao, fazendo-o perante as cmaras de televiso e ao nível do Estado Central

e na Assembleia. Também fez referência, que no próprio partido socialista, já tinham pedido

reunies com os hospitais em que as urgências fecharam, num total de treze. Referiu que existe

outro problema que tem afetado muito, nomeadamente a falta de médicos de família, nas

Freguesias de Famalico e Valado dos Frades, e que tem feito presso, por parte da cmara e

dos respetivos executivos das duas Juntas, mas que ainda no têm resoluo à vista, porque

existiram concursos que ficaram desertos porque ou os médicos no concorreram ou o concurso

ficou deserto ou ainda porque acabaram por no aceitar por estarem distantes da área de

residência, optando pelo privado. Disse que, em reunio com os responsáveis da Biblioteca

Municipal José Soares, deram conta da necessidade do encerramento temporário, para limpezas,

e como agosto é o mês com menor afluência depúblico, ficariam encerrados nos dias, 10,17,24 e

31 agosto e provavelmente de 26 a 30 agosto. Que teve uma reunio com o comando distrital da

Policia Segurana Pública, o comandante Domingos Antunes, de forma a sensibilizar todos os

Concelhos do Distrito, na área da sua jurisdio, para a colocao de cmaras de vigilncia.

Que Alcobaa já comeou o processo, que Caldas da Rainha já tinha aderido e que estavam

numa face de multiplicao; que Leiria já o tinha, e que a Nazaré comeou a pensar em aderir,

porque os efetivos da PSP no so muitos, e que seria uma forma de ajudar na própria segurana

e de quem nos visita.

Usou dapalavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, que depois de cumprimentar todos quis

prestar alguns esclarecimentos: que perante a Proteo Civil e no que diz respeito às cmaras de
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videovigilncia, será um processo que já levantou muitas questes, devido à proteo de dados,

mas que se acabou por aceitar, porque existem coisas inevitáveis, nomeadamente em espaos

públicos muito frequentados, acabando-se por ter proteo para todos e evitar comportamentos

desviantes, que têm vindo a ocorrer na Nazaré e quepara alguns sítios que seria uma mais valia.

Fez uma breve nota sobre a saúde, dizendo que já esteve melhor, que já estevepior, que se está a

viver um momento dramático, onde é preocupante para todos, onde os cidados que esto a

pagar, e muito, num sistema muito deficitário, onde teremos equipamentos bastante bons,

hospitais e centros de saúde, mas que falta aquilo que é a base - enfermeiros e MME. Fez

referência ao protocolo feito com a Universidade Vasco da Gama, com um projeto de ciência

viva, e que têm desenvolvido algumas atividades nas áreas das tecnologias do mar, biologia, e

que têm vindo a crescer! Que, esto em curso duas obras: uma napiscina do Valado dos Frades e

outra nas substituies de tabelas do Pavilho Valado dos Frades. Informou que se realizou na

Nazaré, a Taa Distrital de Futebol Praia, onde participaram duas equipas da Nazaré, o AD

Nazaré 2022 e o Sóto, com a Vitória do Sóto. Quis congratular Stefan Eustáquio, por ter

vencido a supertaa de Portugal, Joana Delgado vencedora campe nacional de andebol praia

pelas IA Sport e a equipa Nazaré Beach Handball Team foram campees nacionais a destacar

Milton Estrelinha, Ricardo Bulhes e Tomás Chicharro.

Usou da palavra o Senhor Vereador Salvador Formiga, que depois de cumprimentar todos quis

dar algumas informaes: que no fim de semana de 18 a 20 julho decorreu na Nazaré a liga

Portugal Legends, torneio de futebol seis, que trouxe algumas das antigas glórias do futebol

português e que no trouxe custos ao município resultando numa forte divulgao da Nazaré a

nível nacional e ativao económica do Concelho; que, ainda no mbito desse torneio, a

Fundao de Futebol e a empresa Truck Clinic doaram à Cmara Municipal uma cadeira de

rodas Anfibia, que permita a pessoas de mobilidade reduzida desfrutarem das nossas praias e

médico.

águas. - Relativamente à nova Ponte do Rio da Areia, questo que foi colocada pelos Senhores
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Vereadores da oposio, informou que a previso de abertura da mesma ao tráfego, foifeitapara

agosto e que numa primeira fase no levou a primeira camada de alcatro, havendo a

necessidade de consolidar as aéreas de acesso à ponte para a abertura, e que a camada de

alcatro seria colocada nos meados de setembro e outubro. Referiu que a visita ao Porto da

Nazaré, promovida pelo Conselho Principal dos Assuntos do Porto e da Economia do Mar, visou

estreitar relaes entre todos os stakeholders e promover uma viso abrangente das necessidades

globais da área portuária. Com a implementao das recomendaes do Concelho e da

continuidade do diálogo entre os envolvidos do Porto da Nazaré, poderia tornar-se um exemplo

de cooperao e planeamento estratégico para impulsionar a economia azul. Que tiveram a

presena da Secretária de Estado das Pescas, a Dra. Cláudia Monteiro de Aguiar, a quem o

senhor vereador deixou o agradecimentopelo interesse mostrado em visitar aquela infraestrutura

e no final ficou o compromisso de uma reunio em Lisboa onde foram apresentadas algumas

questes e preocupaes relativas aquela infraestrutura e a atividadepiscatória.

Usou da palavra o Senhor Vereador Paulo Reis, que depois de cumprimentar todos, quis

agradecer as informaes prestadas e parabenizar os atletas pelos seus feitos, que será sempre

um orgulho para os nazarenos. Que, tinha trazido dois assuntos que ficaram por responder na

última reunio - saber como estavam a evoluir os trabalhos no depósito de água no Camaro?

onde terminaram a ligao entre depósitos e o terminal rodoviário? Que trabalhos faltam para

concluir? O que impede a entrada de funcionamento deste terminal? Relativamente ao Ascensor,

quis saber sobre as três paragens de cerca de treze dias, nomeadamente qual foi o motivo das

mesmas e se é motivo de preocupao, ou se foram só improvisos? Fez igualmente referência aos

concursos que ainda no tinham sido postos na Basegov e questionou, quando estariam

concluídos esses processos? - deu como um exemplo os espetáculos musicais e respetivos raiders

técnicos do ano de dois mil e dezoito, que só foram publicados no ano de dois mil e vinte quatro.

Fez referência e leu o artigo da Lei ... número cento e vinte sete do código dos Contratos
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Públicos, o número um e número três. Que, no número um, refere que qualquer consulta prévia

ou ajuste direto, deve ser publicado pela entidade adjudicante no portal dos contatos públicos

através de uma ficha modelo. Que no número três diz, que qualquer ajuste direto ou consulta

prévia deve ser feita até 20 dias após a celebrao do contrato. Deu dois exemplos: a instalao

do armário de iluminao decorativa na praa Manuel de Arriaga, onde o contrato foi feito a

vinte cinco do três e a data da publicao foi a trinta do sete, e outro tem haver com a Ponte do

Rio da Areia, no Valado dos Frades, em que o contrato foi feito em agosto de dois mil e vinte e

três e sófoipublicado a trinta e um do sete. Que iriaficar a aguardar as concluses.

- Que em Relao ao Gestor do Bairro, relativamente ao parecer da CCDRLVT, chegou à

concluso, que um membro da Assembleia no poderá exercer funes para o Município e quis

deixar público está situao que foi logo levantada pela bancada do PSD na Assembleia. Como

este contrato é inválido, o Senhor Vereador quis saber, se o mesmojáfoipago.
Usou a palavra o Vereador Edmundo Eustáquio, que depois de cumprimentar todos, comeou

por falar na Rua Sub- Vila, onde o estacionamento está um pouco desordenado e que a rua

Carvalho Laranjo está tapada em vários horários devido aos estabelecimentos existentes e que as

pessoas continuam a passar lá. Quis saber, de quem era a responsabilidade do pelouro das

caladas, porque entre a Rua do Elevador e a Rua de Leiria, as traseiras da Caixa Geral de

Depósitos, as caladas esto completamente levantadas. Que, a estátua da mulher da Nazaré no

tem água e está suja.

- Que no Sítio da Nazaré junto ao largo da Fonte Velha, onde param os autocarros, as pessoas

em vez de irem pelo passeio, que no existem, vo pela estrada, o que as pe em perigo. Foram

retirados dois sinais de trnsito de sentido proibido, junto à estrada do farol, e que os carros

continuam a fazer o caminho contrário do trnsito.

O Senhor VereadorAntónio Manuel Caria colocou questes que aqui se do por integralmente

transcritas:
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"Muito bom dia. Cumprimentamos as pessoas presentes e também quem nos acompanha através

da Internet. Votos de uma boa reunio de trabalho.

Comeamos por congratular todos os atletas nazarenos vencedores nas suas especialidades e

1º. - Como tem acontecido por diversas vezes, através de variadissimas formas, e sobre

varadissimos assuntos, a vida e a história têm dado razo ao PCP e à CDU, daí a nsia de alguns

sectores da sociedade, da politica e da comunicao social em tentar atacar e isolar os seus

membros, esconder as suas propostas, caluniar a sua ao e caricaturar as suas posies. Sempre

assim foi e sempre assim será, temos a plena noo disso. Sabemos de que lado estamos. Sabemos

quem queremos defender e que sociedade perseguimos. Um dos exemplos foi o que dissemos em

relao ao turismo de massas, e quanto às suas consequências, sempre aqui alertmos para os

seus efeitos e a forma gritante como estas opes de economia política acentuam as

desigualdades e atentam relativamente aos direitos constitucionais dos seja no direito à

habitao, mobilidade, trabalho com direitos, o direito ao descanso, impossível em determinadas

zonas, e o direito às vilas e cidades onde sempre mordmos e que muitos deixámos de ter como

antes.

Por diversas capitais do mundo já se retrocede relativamente a este filme! Talvez a mais

emblemática e paradigmática seja a cidade de Barcelona, onde muitas aes esto em marcha

para devolver a cidade a quem nela sempre viveu e trabalhou. No nossopais, Sintra acordoupara

esta realidade e coloca alguns pianos em marcha, designadamente a construo de

parques de estacionamento periféricos, e a instalao de linhas continuas de transportes coletivos

rodoviários para levar os turistas desses parques para as mais diversas partes daquele território,

evitando a aglomerao de veiculos ligeiros que circulam e estacionam em tudo quanto é lugar,

tornando a vida dos habitantes locais verdadeiramente caótica! A CDU tem esta soluo para a

também as suas equipaspelas respetivas conquistas.

idado

também

Nazaré no seu projeto autárquico hápelo menos 15 anos!
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Deste ponto de vista, continuamos a assistir a uma falta de solues enorme no plano local. A

Avenida da Independência Nacional, "subida dos Correios", continua a ter carros estacionados

em cima dos passeios impedindo a circulao de pees, de pessoa numa cadeira de rodas ou de

um carro de bebé, passando-se o mesmo em vários outros arruamentos da Nazaré! Passados mais

de 10 anos, nesta, como em tantas outras solues estruturais necessárias para o nosso concelho,

este PS no resolveupraticamente nada - nem habitao, nem trnsito, nem estacionamento, nem

a dívida, nem a preservao do nosso património natural ou edificado, nem um desenvolvimento

económico justo e equilibrado - centrou-se no acessório, no espetáculo e no esbanjamento dos

parcos recursos. Para além disto, pouco mais resta da sua governao!!! -

2º - Fazendo agora referência à resposta recebida na 6°. Feira ao nosso último requerimento,

que desdejá agradecemos, registamos nessas respostas, entre outras coisas que se no fossepela

ao da CDU com o requerimento apresentado, o anterior presidente da cmara Walter

Chicharro ainda no teria entregado aos servios da autarquia os equipamentos de comunicaes

e informáticos que lhe estavam atribuídos enquanto eleito. Coisa que só fez no dia 26 de julho,

uma semana após o nosso requerimento ter sido apresentado.

Para nós, apenas foi uma pequena surpresa que tal entrega no tivesse sido efetuada. Vindo da

vossa governao já esperamos tudo. Por isso também, e para evitar para já mais um

requerimento, agradecemos que apontem e nos informem do seguinte:

1 - Os servios conseguem enviar-nos comprovativo de que a referida conta de e-mail foi

cancelada na data referida?

2 - Perguntamos também como é que so tratados os dados e arquivados os e-mails de tal conta?

Lamentamos que a oposio e a populao no sejam esclarecidas devidamente pelos atuais

eleitos do executivo sobre estes e outros casos que ainda esperam explicaes cabais sobre a

atuao do vosso anterior lider, Walter Chicharro. "-
Sempre idolatrado pelos eleitos do PS -".

Ata n. °17/24 Reunio de Cmara de 2024/08/05



Mas temos a certeza de que mais tarde ou mais cedo, e de uma maneira ou de outra, na

continuao do nosso trabalho autarquico, haveremos de saber muito mais sobre muitas mais

coisas. O tempo tém-nos dado razo e vai continuar a dar, disso no restem dúvidas... espetáculo

e no esbanjamento dosparcos recursos. Para além disto, pouco mais resta da sua governao!!!

2°. - Fazendo agora referência à resposta recebida na 6º. Feira ao nosso último requerimento,

que desdejá agradecemos, registamos nessas respostas, entre outras coisas: que se no fossepela

ao da CDU com o requerimento apresentado, o anterior presidente da cmara Walter

Chicharro ainda no teria entregado aos servios da autarquia os equipamentos de comunicaes

e informáticos que lhe estavam atribuídos enquanto eleito. Coisa que só fez no dia 26 de julho,

uma semana após o nosso requerimento ter sido apresentado.

Para nós, apenas foi uma pequena surpresa que tal entrega no tivesse sido efetuada. Vindo da

vossa governao já esperamos tudo. Por isso e para evitar para já mais um

requerimento, agradecemos que apontem e nos informem do seguinte:

1 - Os servios conseguem enviar-nos comprovativo de que a referida conta de e-mail foi
cancelada na data referida?

2 - Perguntamos também como é que so tratados os dados e arquivados os e-mails de tal conta?

Lamentamos que a oposio e a populao no sejam esclarecidas devidamente pelos atuais

eleitos do executivo sobre estes e outros casos que ainda esperam explicaes cabais sobre a

atuao do vosso anterior lider Walter Chicharro. "-
Sempre idolatrado pelos eleitos do PS -".

Mas temos a certeza de que mais tarde ou mais cedo, e de uma maneira ou de outra, na

continuao do nosso trabalho autárquico, haveremos de saber muito mais sobre muitas mais

coisas. O tempo têm-nos dado razo e vai continuar a dar, disso no restem dúvidas... Na

sequência do nosso trabalho, apresentamos mais um requerimento... avencados - (Foi entregue,
mas no lido na reunio pois o tempo dispensado à CDU no período antes da ordem do dia no

ambém

permite essa leitura.) Fica a seguir tal requerimentopara constar em ata, assim:
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Enviado por e-mail para:
manuel.sequeira@cm-nazare.pt;
helena.pola@cm-nazare.pt;
paula.veloso@cm-nazare.pt

"REQUERIMENTO
Exmo. Sr. Presidente, da

Cmara Municipal de Nazaré

2450-901 Nazare

Vem por esta forma o vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDUpara

a Cmara Municipal da Nazaré, junto de V/Exa., nos termos da Lei e do Regimento deste órgo,

requerer que lhe sejam fornecidas as respostas necessárias e os comprovativos dos documentos

que reportam ao que se segue.

Tendo em conta a necessidade de se fiscalizarem as aes do executivo e também para manter a

transparência na cmara municipal da Nazare, a CDU requer o envio de listagem e respostas

discriminadas com os seguintes elementos: _-__

1 - Indicao de todas as pessoas que detém atualmente avenas com a autarquia;

2 - Valores individuais de cada um dos contratos de avena;

3 - Datas de início doprimeiro contrato eprazos de tais contratos de avena;

4 - Razo para a existência de tal contrato de avena e sectorpara que se contratou o trabalho,

bem como horário de trabalho se talfor exigido;

5 Descriminao pormenorizada dos trabalhos até agora realizados para os servios da

autarquia pelos individuos avenados;
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6 - Envio de cópias ou de informao fundamentada, com os trabalhos realizados nos últimos 6

mesespor cada um dos avencados da autarquia.

E isto para já o que requeremos, ficando a aguardar as respostas dentro dosprazos regimentais e

legais exigidos.

Sem outro assunto de momento, enviamos os nossos respeitosos cumprimentos, Nazaré, 05 de

agosto de 2024, O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré, António Manuel Caria

dos Santos".

3º - Valado dos Frades

3.1 - Ponte sobre o Rio da Areia: (Foi dada antes informao pelo vereador Salvador Formiga

sobre este assunto e por isso já no colocamos a questo da ponte. Mas como na resposta foi
dada indicao de que no haveria asfaltamento do piso da ponte enquanto no se consolidasse a

primeira camada colocada, referi que podiam pedir mais um pouco de alcatro e asfaltar o piso

do parque de estacionamento no Valado dos Frades pois esse cho já deve estar definitivamente

consolidado.)

3.2 -Médicos nopolo de Saúde Local:

3.2.1 - Pedimos que, se possível, nos faam um ponto de situao sobre a colocao de médico

em regime de tempo inteiro naquele polo de saúde. O que nos podem dizer e à populao à data

de hoje?

4° - Fanhais:

4.1.1 - Ponto de situao sobre a construo da rotunda, na saida para o lado da estrada

Pataias/Alcobaa, que está aprovadapor este órgo vaipara dois anos?

4.1.2 - Para quando o seu início ento?

4.2.3 - Rua da Lagoa e reparao definitiva dopiso: para quando?

5° - EDUCAÇÃO...

5.1. - EBS Amadeu Gaudêncio:
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5.1.1 - Julgamos ter entendido na última reunio, numa referência do Sr. Presidente da Cmara,

e se estivermos enganados agradecemos que nos corrija, que no iriam acontecer as obras de

aumento do espao de salas de aula, entre outras necessidades, na escola referida. Por tal facto,

a ser verdade este nosso entendimento, agradecemos que nos indiquem a que se deve ento esse

volte face, quando há poucos meses havia essa aprovao superior do governo para as obras e

quefoi motivo de regozijo de todos os eleitos neste órgo.

5.2 - Quanto às obras na piscina do Centro Escolar de Valado dos Frades:

5.2.1 - Já há alguma nova data para início das obras necessárias?

5.3 - Quanto ao Pavilho de Famalico:

5.3.1 - Os alunos do Centro Escolar, mas no só, sempre iro iniciar a atividade desportiva

naquele espao no inicio do ano letivo que se avizinha?

6º Equipamentos coletivos:

6.2 Forte de S. Miguel Arcanjo:

6.2.1 As alteraes recentemente feitas junto da fachada daquele equipamento público, com

colocao de estruturas de metal junto à entrada, entre outras, so do conhecimento da DGPC e

da APA e foram devidamente autorizadas?

6.3 - Funicular da Pederneira:

6.3.1 Os trabalhos desta obrapública esto a decorrer dentro dosprazos estipulados?

6.3.2 - Tendo em vista a prestao de informao aos membros deste órgo, podem enviar-nos

cópia dos mapas com os registos das aes desenvolvidas em cada ponto do procedimento,

conforme esto obrigados pelo contrato?

7° Valorizamos a Aco do Conselho Municipal do Porto e da Economia do Mar, do passado

dia 30. Só conhecendo profundamente tudo o que gira em tono daquela infraestrutura

fundamental para o nosso concelho e para a nossa regio, é que se podem traar planos
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estratégicos e de desenvolvimento que sejam compagináveis com a realidade que existe e com os

anseios de quem ali investe e trabalha.

Um concelho municipal que sópara ser instalado demorou mais de um ano, por responsabilidade

direta do anteriorpresidente da cmara, o tal que era preciso travar, dada a estonteante rotao

da sua dinmica, como foi afirmado pelo atual presidente na hora da sua despedida!!! No

importava a celeridade na resoluo dos problemas, e so muitos, no importava a vida das

pessoas e as condies de trabalho das mesmas, o que importava era travar ao máximo a

implementao de uma proposta criativa, séria, fundamentalpara a reflexo coletiva sobre o que

se quer para aquele equipamento; importava travar a implementao da proposta por ter sido

apresentada pela CDU, comprovando a capacidade de trabalho e a pertinência da sua

interveno neste órgo, contribuido sempre para a sua qualificao e dignificao da Aco

politica do que aqui se desenrola e que to grande impacto tem na vida dos nossos municipes! _--_

8º - Dejetos de gatos na Rua Nova da Areia temos sido sistematicamente abordados pela

municipe que aqui tem vindo denunciar esta questo. A mesma reafirma que nada tem sido feito

para resolver o problema. Podem dizer-nos porquê? Podem fazer um ponto de situao para que

possamos informar a mesma e restantes municipes?!
ss

Usou da palavra o Senhor Presidente Manuel Sequeira, para dizer que, estranhamente o

Vereador Manuel António Caria no mostrou solidariedade com o povo Venezuelano, dado que

costuma ser habitual, trazer essas questes à reunio e que estava à espera que o fizesse! Quis

dar conta de algumas respostas: que na sua interveno inicial, já tinha acabadopor responder à

questo da falta de médicos, quer no Valado dos Frades quer em Famalico; que se sabe que

para o Concelho seria ideal a entrada de quatro médicos, e que houve fortes hipóteses desses

quatro, pelo menos três, entrarem. Os concursos têm sido adiados, mas que no é

responsabilidade do executivo; que têm feito muita presso para que isso acontea; que houve

uma reunio com o Dr. Licínio Carvalho, para reforar essepedido.
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- No que diz respeito à questo colocada pelo Vereador Paulo, sobre o Bairro, a Dra. Helena,

tem pareceres contraditórios para resolver esse problema e que o nosso Deputado Municipal

decidiupedir a sua renúncia na Assembleia Municipal.

Usou dapalavra o Senhor Vice-Presidente Orlando Rodrigues e disse que, no sabe a que obras

se referem, se as da Escola Básica e Secundária da Amadeu Gaudêncio, se as obras de expanso

ou de manuteno. Que, herdaram o equipamento que foi projetado para a primeira fase como

quinto e sexto ano, e segunda fase, do sétimo ao nono ano e no momento, reúne todos os anos do

quinto ao decimo segundo ano. Que, o Estado Centralfoi o Gestor daquele espao, há dois anos

atrás, e o processo negocial com a Cmara e provavelmente com todos os municipios, foi a

comparticipao com os valores, que so insuficientes, para aquilo que so as obras necessárias

e para um equipamento com mais de trinta anos; que quando se fala em expanso é com alguma

surpresa que notam que o caso da Nazaré, no é considerado prioridade. Que, a Camara

Municipal neste momento no tem condies financeiras, para executar uma obra de dois milhes

de euros, no tem que o fazer, porque so parque educativo e no é a entidade que o tem que

fazer, mas que deve ser o estado central a fazê-lo.

- O Ascensor da Nazaré esteve parado dez meses, porque existiram várias variáveis contribuindo

para que o Ascensorfuncionasse mal, e para que essas variáveis pudessem correr bem, teriam de

estar todas em sintonia. Que houveram trabalhos, que podiam ter sido realizados, se tivessem tido

acesso ao espao da linha, mas que isso no foi possível, uma vez que o problema teve a haver

com o processo do ar condicionado; que existiram problemas no ar condicionado de um dos

carros, e que a partir desse momento, seria necessário a empresa atuar logo, mas que existem

trabalhos que no podem ser realizados com pessoas dentro dos veículos.

- Quanto ao depósito de água, disse que, as obras estavam projetadas para terminar em finais de

julho, mas quepoderá haver atrasos, na ligao do ramal.
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Usou da palavra o Senhor Vereador Salvador Formiga para dar algumas respostas e

consideraes: disse existirem coisas que no entende, que no so corretas da forma como so

colocadas e embora no tenha nada haver com a contratao do Gestor de Bairro, será um

processo que se encontra no seu pelouro, e que tem vindo acompanhar o trabalho do Joo Vieira

e que o considera um excelente profissional. O que importa será perceber, se existe um parceiro

da CCDRLVT, que existem muitos outros parceiros da CCDRCentro e que existem

Jurisprudências que vo no sentido contrário daquilo que é o parecer da CCDR; que apesar de

tudo isso, o executivo e Assembleia e o grupo parlamentar da Assembleia Municipal do Partido

Socialista acharam que sobre o deputado em causa, e para que no existam quaisquer questes

de futuro, o melhor seria a sua saida dele da Assembleia. Que será importante dizer, que

Vereador Paulo Reis, estará no seu primeiro mandato como vereador pelo PSD, nunca terá

ocupado qualquer órgo, mas que no passado já existiram situaes destas, nomeadamente no

partido que governava na altura, onde existia um fornecedor de gás da Cmara Municipal e que

no iro agora dizer a esse fornecedor de gás, para devolver o que recebeu ou que teria de

renunciar a tudo aquilo queforam os contratosfeitos com a Cmara Municipal. Que recorda que,

no último mandato do Engenheiro Jorge Barroso, o Joaquim Pequicho, que era funcionário da

Cmara Municipal era lider de bancada do PSD, e acrescentou que o processo democrático será

um processo que estará constantemente em crescente desenvolvimento e que relativamente a esse

assunto pensa que o mesmo ficou resolvido na Assembleia Municipal e que no vê o que é que se

poderá acrescentar mais.

- Que o Pelouro das caladas, estará a seu cargo e que a reabilitao das caladas é

responsabilidade da Junta de Freguesia, em virtude da delegao de competências da Cmara na

Junta. Que a zona falada emparticular terá calada miúda, e no estará propriamente preparada

para receber um fluxo to grande de automóveis, nem grande nem pequeno, a calada miúda

para passantes e pees, foi uma situao que herdaram - ou se substitui a calada porpedra mais
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grossa oupor outro tipo depavimento ou aquilo ira constantemente acontecer em virtude do fluxo

de trnsito e dos negócios que funcionaro de uma forma diferente no Vero. Que, a Junta de

Freguesia também no terá a mesma disponibilidade que tem de inverno, para intervir em todas

estas situaes. Que sabe que a Junta, inclusive, no mês de agosto chega a entrar ao servio às

seis da manh, para conseguirem fazer alguns servios desse género, e que por isso, ali será

necessáriofazer uma interveno mais profunda. -

- Que relativamente as questes do Forte, disse que no foram informados, nem pela Direo-

Geral do Património Cultural (DGPC) nempela Agencia Portuguesa do Ambiente (APA).

- Que no se terá de informar a APA porque no iro mexer em qualquer questo que tenha haver

com as arribas; que a DGPC no foi informada, porque de alguma forma no teve qualquer

interveno estrutural - que foi uma estrutura de ferro que foi colocada, para na eventualidade

de algumapedra cair, e quempor alipassassepudesseficarprotegido.

Usou da palavra o Senhor Presidente Manuel Sequeira, que agradeceu as informaes

prestadas pelo Senhor Vereador Salvador Formiga e que gostaria de fazer referência, que a

devoluo do equipamento informático já estava previsto, e por fora do seu requerimento da

CDU, aceleraram o processo, havendo necessidade de migrao de dados, e que estavam

perfeitamente à vontade, até porque, o Presidente Walter Chicharro, era um defensor, de que

quem saísse da área de jurisdio do Município, deveria entregar ao Município, que é o fiel

depositário, desse material, e que estavam perfeitamente tranquilos de que isso iria acontecer;

que o processo foi só acelerado, por ter sido foi pedido, e no haver a necessidade de se estar a

protelar uma coisa que teria de serfeita.

Usou da palavra a Dra. Helena Pola, que cumprimentou todos. Comeou pelo Gestor de Bairro,

onde referiu que a explicao dada pelo Senhor Vereador Salvador Formiga foi de uma forma

muito assertiva e correta.
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- Que, no mudou de opinio, e que percebe perfeitamente e aceita, como no podia deixar de

ser, que vossas excelências considerem o parecer da CCDRLVT com mais considerao do que o

seu próprio; que aceita, mas que no concorda com aquele parecer, que aceita, que percebe o

que está na base do mesmo, mas no é esse o seu entendimento jurídico.
- Que fez uma informao, um parecer jurídico e que enviou a todos, informando todo o

Executivo. Como o Senhor Vereador Salvador acabou de dizer, existem dois pareceres da CCDR

Centro que esto lá mencionados, que dizem o contrário e que existe um acórdo do Supremo

TribunalAdministrativo que também vai no sentido de considerar que o contrato será válido. Que

a CCDRLVT teve outro entendimento, que sero interpretaes jurídicas, mas que no a sua, mas

que aceita. Que, em prol disso, foram tomadas as decises, e que a pessoa em causa, juntamente

com o Executivo, entendeu ser o mais correto. Que nada existe de incorreto, mas e voltou a dizer,

que considera, que o contrato, seja válido e que no considera que a posio dele como eleito na

Assembleia Municipal, estivesse em causa. Percebe o que está na base, que tem a sua opinio

pessoal, mas aqui, será uma questo jurídica. Que, juridicamente, no entende, que o processo

tivesse, algum tipo de problema, e que seria isso que queria transmitir, mas que se consideram o

parecer da CCDRLVT, efoipor isso que opediram, sem problema algum.
- Que relativamente à questo do portal base, a 25.09, quando a bancada do PSD chamou à

ateno da questo das publicaes no mesmo, foi consultar, porque no tinha presente, e

verificou que essa situao estaria quase a fazer um ano. Que, na altura disse, e que volta a dizer,

que no tinha conhecimento daquela situao; que os servios que esto na sua superviso direta,

no estavam a fazer as publicaes; que no a informaram desse facto; que tem que assumir e

que assume a responsabilidade desse ato, mas que será obvio, que assim que tomou

conhecimento, de imediato, tomou medidas muito fortes, designadamente, a elaborao de uma

auditoria interna, para perceber o que se estaria a passar; que tal, no voltaria a acontecer, e

que essas medidas so muito fáceis de perceber, porque qualquer ordem de pagamento, depois
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dessa data, depois de 25.09, tem no campo das observaes, o número da publicao da Basegov,

tem BG (Basegov); que se no tiverem o número, ela no assina, antes de ir ao Senhor

Presidente, porque para assinar qualquer ordem de pagamento, terá de ir primeiro à Chefe

Diviso Administrativa e Financeira; que pode garantir que a partir dessa data, no houve

qualquer pagamento sem que existisse previamente a publicao no Basegov; que percebeu

nessa altura, e já teve a oportunidade de agradecer esse input, porque provavelmente, se no

tivessem sido vossas excelências, no teria conhecimento da situao e perduraria por mais

tempo, logo, ainda bem, que isso no aconteceu! Que às vezes confiar, no será suficiente, mas

que assumirá a responsabilidade, e que no poderia deixar de ser de outra maneira! Que pediu

aos servios, que verificassem, todas as adjudicaes que foram feitas e as que no tivessem sido

publicadas, que as publicassem, ou seja, deveria ser corrigido o erro. A colega que tinha essa

incumbência, entretanto, mudou de servio e no meio das tarefas diárias, que tinha, foi fazendo

essa atualizao. Que, lhe foi garantido que no existe nenhum contrato por registar, ficando

tudo em ordem.

- Relativamente à questo das empreitadas, disse que, sobre isso no poderia responder, porque

isso no terá sido foi feito pelo seu servio; que só tratavam de aquisies de bens e servios. As

empreitadas e as publicaes no Basegov, so feitas pelo seu colega. Que, pagamentos, no

existem, no esto feitos, e como deveriam saber, a empreitada, está a decorrer a um ritmo muito

elevado, provavelmente no havero ainda, autos de medio e quando eles desaparecerem, será

feita a publicao no Basegov, mas que pode confirmar, com informaes dos servios, porque se

no forem válidas, vossas excelências, estaro no Órgo para fiscalizar, e que ela, terá que tomar

outro tipo de atitudes, coisa que no quer fazer e que acredita que no venha a ter essa

necessidade, e que já nada se encontra em atraso, em termos de publicaes . Mas dessa data

para a frente, nunca mais houvepagamentos, sem haverpublicao na Basegov.
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Usou da palavra o Senhor Vereador Paulo Reis, para dizer que existe um prazo legal, que so

vinte dias úteis, para a publicao dos mesmos, e isso no estará a acontecer.

Usou da palavra a Dra. Helena Pola, para esclarecer, que tal aconteceu no passado, como já
havia dito e quefoi comunicado à CCDR, situao que já lamentou, e que nunca a ouviram falar
de um erro e se estar a regozijar com o mesmo, e que agora o que se terá defazer será corrigir os

erros que vo acontecendo. Que, a colega fazia as adjudicaes, no as publicava e achava que

no havia problema nisso. A contabilidade no recebia essa informao, só pagava, e isso deixou

de acontecer, já ha cerca de um ano. A regularizao foi sendo feita, os contratos já estavam em

execuo, já estavam findos, mas isso tudo foi dado a conhecer à CCDR e o parecer que eles do

é aquilo que vocês tiveram conhecimento, ou seja, o que está feito, está feito, nós no

conseguimos mudar.

Usou da palavra o Vereador Paulo Reis, para dizer que no será isso que estará em questo, e

que na sua interveno, no falou em pagamentos, mas sim na publicao, porque ainda no ano

corrente, foi feito um contrato em maro e só foi publicado em junho. A Dra. Helena, assumirá o

erro das pessoas que esto "abaixo de si", e muito bem, e será de louvar essa atitude, e será isso

que deverá ser feito! Que se estará ali, para o bom funcionamento do Município, porque será o

Municipio que estará a falhar, ou seja, se no se estiver a cumprir com a legislao atual, que

sero os vinte dias úteis, seja o Departamento do Engenheiro Joo Santos, seja o Departamento

da Dra. Helena, para ele, será o Município, que estará a cometer erros. Que no falou dos

pagamentos, porque já a Dra. Helena o garantiu, e que aceitou, como válida essa informao e

no terá motivos para pér em causa aquilo que lhe foi transmitido. Relativamente à questo de

validar com o número da publicao, quando fez a sua interveno, estaria a referir-se à

publicao dos vinte dias.

Usou da palavra o Engenheiro Joo Santos, que cumprimentou todos. Que sobre a questo que

foi colocada, dos vinte dias úteis, irá averiguar, e que depois iro cumprir com os vinte dias. A



CAMARA MUNICIPAL DA NAZARE FL

questo do depósito da água, estará a andar a ritmo normal; que foi pedido uma prorrogao de

prazo até meados de agosto, que se encontra em falta o equipamento mecnico, atrasando

bastante o processo. Que o ideal seria o depósito ser entregue com a conduta de água já pronta,

para se poder testar todos os equipamentos. Que, o depósito de água, vai ser entregue, e depois

os servios quando lá chegarem, tero defazer os ensaios respetivos.

Usou da palavra o Senhor PresidenteManuel Sequeira, para dizer que, no processo do Terminal

Rodoviário, estaro envolvidas algumas pessoas, e que no quererá atribuir culpas a ninguém,

mas que alguém tinha falhado! Que, as coisas no correram com a celeridade que gostariam que

tivessem corresse, mas que se irá ter terminal, se no for ainda durante o mês corrente, será no

inicio de setembro.

Usou da palavra o VereadorAntónio Manuel Caria, Resposta CDU:

"Após uma interveno dirigida à CDU por parte do presidente da cmara referindo-se às

eleies na Venezuela, interveno essa descolada de qualquer tema abordado, fizemos a seguinte

interveno no pouco tempo que ainda tinhamospara uso dapalavra...

Tal como vós, claro que nos solidarizamos com o povo da Venezuela. No devem ter lido a nota

de imprensa do PCP, de 29 Julho, que valorizava a grande participao popular nas eleies

presidenciais na República Bolivariana da Venezuela; umas eleies que decorreram, no geral,

dentro da normalidade, apesar de terem havido várias tentativas de provocao e de desencadear

de atos violentos com vista a afirmar o ato golpista que estava em curso; um ato eleitoral

acompanhado por cerca de 900 observadores internacionais; segundo o presidente da CNE, Elvis

Amoroso, Nicolás Maduro venceu claramente as eleies. O tamanho da irresponsabilidade de

países como os EUA ou da UE é de tal ordem que, para além de fomentarem as condies

necessárias para se desencadear uma guerra civil naquele pais, colocam em evidência o seu

velho sonho, que consiste no seguinte: ". Ou as eleies demonstram os resultados que nós

queremos ou no sero eleies válidas!!! Se universalizarmos isto, a democracia cairá por
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terra onde quer que se desenvolva. Ou jd nos esquecemos do que se passou, com Portugal a

alinhar nisto claramente, com o autoproclamado presidente da Venezuela Juan Guaidó, mesmo

sem eleies!!!

Perguntamos: seria hoje Antnio Costa presidente do Concelho Europeu se tivesse contestado a

soluo WHE à época, contrariando o que determinou o imperialismo golpista da EU e dos

EUA? Por aqui, continuamos a ouvir terem certezas sobre tudo o que sepassa em outros lados do

mundo, arranjando afirmaes e ilusórias comparaes com respostas à medida para todas as

perguntas fabricadas que se replicam por todos os órgos da comunicao social dominante. Só

no têm é respostas para dar às questes concretas que aqui colocamos, sobre as vossas aes

governativas no nosso próprio concelho. Ou seja, no sabemos nada do que se passa aqui, mas

sabemos tudo o que sepassa em todas as latitudes a milhares de quilómetros de distncia!

E uma velha estratégia: atiramos pedras para bem longe, para evitar que possam cair no nosso

quintal! _--_

Sabemos que existem ditadores em determinados paises, mas sem nunca questionarmos as nossas

práticas a cada dia quepassa! Seria importantefazerem esse exercício!

Sr. Presidente.

No se preocupe com a Venezuela e com o presidente lá eleito. Prometemos-lhe que na próxima
reunio de cmara lhe daremos boas razes para se preocupar mais com o seu próprio exercício

dos cargos que tem tidopor aqui.
Assim já terá mais com o que se preocupar e com o que explicar à CDU e à nossa populao.

Agradeo a sua tolerncia, quefoipouca! Disse. "

PERODO DA INTERVENÇÃODO PBLICO:

Usou dapalavra a Dra. Isabel Pinto, que cumprimentou todos. Informou ter havido conversaes

na cmara ou com alguém da cmara, relativamente, ao incidente de gatos na Rua Nova da
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Areia, em cuja rua, existem prédios. Disse também, e a propósito dessa situao, que existia

ainda o problema da "porcaria que os gatosprovocam na Rua Nova da Áreia.

Aproveitou, também para tecer algumas observaes, relativamente, ao largo do Elevador ou Rua

do Elevador, sobre o facto de ter as pedras levantadas, muito antes do Vero, e especificou

alguns lugares. Referenciou, o lixo junto a uma casa e a um restaurante no largo do Elevador.

Outra coisa que lhe chamou à ateno, e que referenciou, reportou-se às escadas do So Miguel,

que esto sujas e com ervas. No fim, perguntou, se já havia alguma soluo para a situao dos

gatos na Rua Nova da Areia. Agradeceu a ateno, dispensada pelo Executivo e Vereadores. _-_

Usou da palavra o Senhor Presidente Manuel Sequeira, para dizer que se iro tentar dar

algumas respostas. Que essa situao será na verdade um assunto recorrente e tem vindo a ser

tratado nas últimas reunies de Cmara. O Vereador Salvador Formiga tem esse processo e

provavelmente dará a informao.

Usou da palavra o Senhor Vereador Salvador Formiga, que agradeceu à Dra. Isabel Pinto, por

se ter disponibilizado a ir à reunio e apresentar as questes. Comeou por dizer, que no tinha

dito que a Junta de Freguesia no tinha disponibilidade; que o que disse foi, que as coisas iam

sendo feitas em funo das necessidades urgentes. Que no existem zonas mais importantes que

outras. Há zonas que têm uma maior visibilidade pelo fluxo e pela questo de utilizao, mas a

Junta de Freguesia tem que que acorrer a todas as necessidades. Que naquela zona é raro o mês,

que a Junta de Freguesia, no tenha que tentar resolver algumas das questes. A título de

exemplo, disse que na semana passada, a Junia de Freguesia, cerca das seis da manh, estava a

reparar a calada na Rua da Praa Sousa Oliveira, onde passam as viaturas. Por isso, no éfácil

conseguir acudir a todas as necessidades. Como disse, aquela zona, tem calada pedonal e existe

circulao de automóveis, aquela situao vai ser recorrente até que se consiga substituir a

calada porpedra, devidamente preparadapara receber o trnsito.
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- Que relativamente à questo dos gatos e das colónias de gatos, na Rua Nova da Areia e outas

colónias que existem por este Concelho, já tem vindo a dar explicaes, relativamente a isso; que

esto neste momento a finalizar, o processo de contratao de esterilizao, dos animais -

duzentas gatas e cento e cinquenta gatos, e que espera ainda durante semana conseguir reunir

com os funcionários do Canil, no sentido de comear a preparar, uma interveno para a

recolha de gatos vadios, para poder esterilizá-los, e obviamente , que iro ter que os devolver, às

colonias de onde eles so originários, porque no os podero ter no canil, nem os podero ir

colocar noutras zonas, prejudicando outas pessoas em detrimento, das pessoas que vivem na zona

daquela colónia, por isso, está prevista essa interveno. Que adquiriram dez armadilhas para

recolha, dos animais e que esperam nesta semana ou na próxima, intervir no sentido de recolher

os animais e esterilizá-los.

466/2024 -A ATA DE REUNIÃO

Presente a ata da reunio ordinária número nove, de -11 de abril de 2024, para leitura, discusso

e votao.

Deliberado por unanimidade aprovar.

No tomaram parte na votao, os membros do executivo que no estiveram presentes na

reunio.

467/2024 - 9ºALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO DA DESPESA, 6ºALTERAÇÃO AO PAME
6ºALTERAÇÃOAO PPI -ANO 2024

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n. °444/DAF-

SGFCT/2024, datada de 2024.07.30, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de

documentos da reunio e se dápor transcrita.

Deliberadopor maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor
dos membros do PSD e uma/absteno, do membro da CDU, a 9º Alterao ao Oramento da

Despesa, 6°. Alterao ao PAM e 6° Alterao ao PPI- Ano 2024.
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468/2024 - OBRAS DE EDIFICAÇÃO - RUA PROF. XAVIER COELHO E RUA COUTO

FERREIRA - VALADO DOS FRADES
Presente processo obras n. "541/23, com requerimento n. ° 957/24, local - Rua Prof. Xavier

Coelho e Rua Couto Ferreira - Valado dos Frades, acompanhado de informao técnica da

Diviso de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunio e se dá

por transcrita.

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos

termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou declarao de voto que se

transcreve:

O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Cmara

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos

pontos da Ordem do Dia desta reunio, desde o número 4682024 e até ao 479/2024 inclusive,

nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicospara analisar osprocessos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentosforam aceites pelos diretores de servios, ou

chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivopara deliberao;

Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assuntopara a presente reunio do executivo municipal.
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Ento, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente esteponto da

ordem de trabalhos.

Nazare, 05 de agosto de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

António Manuel Caria dos Santos. "

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 468/2024, 469/2024, 470/2024, 471/2024, 472/2024, 473/2024,

474/2024, 475/2024, 476/2024, 477/2024, 478/2024, da reunio de cmara de 05 de agosto de

2024, nos seguintes termos

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazare, 05 de agosto de 2024

Paulo Reis Edmundo Eustáquio.
"

469/2024 - LICENCIAMENTO DE OBRASDE EDIFICAÇÃO - CENTRODEDEPURAÇÃO
DEBIVALVES -MATERNIDADEDEBIVALVESNO PORTODEABRIGODA NAZARÉ

Presente processo obras n. "431/23, com requerimento n. ° 1101/24, local - Porto de Abrigo da

Nazaré, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento Urbanístico, que faz

parte dapasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.
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Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos

termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou declarao de voto que se

transcreve:

O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Cmara

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos

pontos da Ordem do Dia desta reunio, desde o número 468/2024 e até ao 479/2024 inclusive,

nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientespara formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de servios, ou

chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivopara deliberao;

Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assunto para a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos. ___-____

Nazaré, 05 de agosto de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

AntonioManuel Caria dos Santos.',
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Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 468/2024, 469/2024, 470/2024, 471/2024, 472/2024, 473/2024,

474/2024, 475/2024, 476/2024, 477/2024, 478/2024, da reunio de cmara de 05 de agosto de

2024, nos seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, 05 de agosto de 2024

Paulo Reis Edmundo Eustáquio.
"

470/2024 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE EDIFICAÇÃO - RUA GRUPO

DESPORTIVO "OSNAZARENOS" LOTE 1 -NAZARÉ

Presente processo obras n. "386/24, com requerimento n. ° 1339/24, local - Rua Grupo

Desportivo "Os Nazarenos", Lote d1 -Nazare, acompanhado de informao técnica da Diviso de

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunio e se dá por
transcrita.

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos

termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou declarao de voto que se

transcreve:
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O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Cmara

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos

pontos da Ordem do Dia desta reunio, desde o número 4682024 e até ao 479/2024 inclusive,

nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientes para formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de servios, ou

chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivopara deliberao; -

Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Camara que assim

agendou o assuntopara a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos. _-_

Nazaré, 05 de agosto de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

António Manuel Caria dos Santos.

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 468/2024, 469/2024, 470/2024, 471/2024, 472/2024, 473/2024,
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474/2024, 475/2024, 476/2024, 477/2024, 478/2024, da reunio de cmara de 05 de agosto de

2024, nos seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, 05 de agosto de 2024

Paulo Reis Edmundo Eustáquio.
"

471/2024 - LICENCIAMENTO DE OBRAS - RUA ALVARO LABORINHO, LOTE 5 -

NAZARÉ

Presente processo obras n.º 215/22 com requerimento n. ° 1087/24, local Rua Álvaro

Laborinho, Lote 5 - Nazaré, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento

Urbanístico, quefazparte dapasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, pretendeu que lhe informasse se legalmente

pode ser aceite esta justificao dos servios e do promotor, na medida em que tendo os prazos

sido ultrapassados por parte do promotor, da leitura que fizemos dos documentos parece que o

mesmo só pretende reatar a licena por ter havido informao dos servios da inteno de

declarar a sua caducidade.

Além disto, na informao do técnico, no se indica uma proposta. No lugar da palavra prope-

se, que é a habitual, aparece agora, julga-se. Foi estapalavra julga-se que nos criou dúvidas, por
isso a nossa questo anterior.

Deliberado por unanimidade concordar, com a no declarao de caducidade da licena, nos

termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.
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O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou declarao de voto que se

transcreve:

O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Cmara

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos

nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientespara formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de servios, ou

chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivopara deliberao;

Considerando, porfim, que o eleitopela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assunto para a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos.

Nazaré, 05 de agosto de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

António Manuel Caria dos Santos.

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declarao de voto que se

pontos da Ordem do Dia desta reunio, desde o número 468/2024 e até ao 479/2024 inclusive,

transcreve:
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Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 468/2024, 469/2024, 470/2024, 471/2024, 472/2024, 473/2024,

474/2024, 475/2024, 476/2024, 477/2024, 478/2024, da reunio de cmara de 05 de agosto de

2024, nos seguintes termos

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazare, 05 de agosto de 2024

Paulo Reis Edmundo Eustáquio.

472/2024 - LICENCIAMENTO DE EDIFCIO DE HABITAÇÃO - RUA PROFESSORA

VIRGLIA, STIO -NAZARÉ

Presenteprocesso obras n. 440/24 com requerimento n. ° 1267/24, local - Rua Professora Vigilia

Sítio - Nazaré, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento Urbanístico, que

faz parte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de

deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou declarao de voto que se

transcreve:

O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Cmara

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos

pontos da Ordem do Dia desta reunio, desde o número 468/2024 e até ao 479/2024 inclusive,

nos seguintes termos:
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Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientesparaformar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, Mm, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de servios, ou

chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivo para deliberao;

Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assuntopara a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos.

Nazaré, 05 de agosto de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

Antnio Manuel Caria dos Santos. a -

473/2024 - LICENCIAMENTO DE AMPLIAÇÃO DE EDIFCIO DE HABITAÇÃO - RUA

DR. ° JOSÉ LABORINHOMARQUESDA SILVEIRA N.º9 "C" -NAZARÉ

Presente processo obras n.º 312/24 com requerimento n. ° 1281/24, local Rua Dr. ° José

Laborinho Marques da Silveira, n.º -9 "C" - Nazaré, acompanhado de informao técnica da

Diviso de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunio e se dá

por transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de

també

deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.
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O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou declarao de voto que se

transcreve:

O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Cmara

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos

pontos da Ordem do Dia desta reunio, desde o número 468/2024 e até ao 479/2024 inclusive

nos seguintes termos

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientesparaformar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de servios, ou

chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivo para deliberao;

Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assuntopara a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados que votamosfavoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos.

Nazaré, 05 de agosto de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

Antonio Manuel Caria dos Santos.

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declarao de voto que se

transcreve:
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Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 468/2024, 469/2024, 470/2024, 471/2024, 472/2024, 473/2024,

474/2024, 475/2024, 476/2024, 477/2024, 478/2024, da reunio de cmara de 05 de agosto de

2024, nos seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, 05 de agosto de 2024

Paulo Reis Edmundo Eustáquio.
"

474/2024 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO DE MORADIA - BECO

DO CAMÕES,N.º CASALMOTA, - FAMALICÃO

Presente processo obras n.º 430/22 com requerimento n. ° 2077/22, local - Rua Beco do Cames,

n.º2, Casal Mota Famalico, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento

Urbanístico, quefazparte da pasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

Deliberado por unanimidade concordar, com a declarao de caducidade do ato que aprovou o

projeto de arquitetura, nos termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento

Urbanístico.

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou declarao de voto que se

transcreve:

O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Cmara

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos
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pontos da Ordem do Dia desta reunio, desde o número 4682024 e até ao 479/2024 inclusive,

nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar osprocessos de obras que nos

foram apresentados no so suficientesparaformar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de servios, ou

chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivopara deliberao;

Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assuntopara a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos.

Nazaré, 05 de agosto de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

AntonioManuel Caria dos Santos.

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 468/2024, 469/2024, 470/2024, 471/2024, 472/2024, 473/2024,

474/2024, 475/2024, 476/2024, 477/2024, 478/2024, da reunio de cmara de 05 de agosto de

2024, nos seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este
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tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável. _-_

Nazaré, 05 de agosto de 2024

Paulo Reis Edmundo Eustáquio.
"

475/2024 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE EDIFICAÇÃO - RUA DAS

CARRASQUEIRA, N.º20 - VALADODOS FRADES

Presente processo obras n.º 334/24 com requerimento n. º 1199/24, local - Rua das Carrasqueira,

n.º 20 - Valado dos Frades, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento

Urbanístico, quefazparte dapasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

O Senhor Vereador Salvador Formiga, ausentou-se da reunio, declarando conflito de

interesses e no votou oponto.

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de

deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

O Sr. Vereador António Manuel dos Santos, apresentou declarao de voto que se

transcreve:

O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Cmara

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos

pontos da Ordem do Dia desta reunio, desde o número 468/2024 e até ao 479/2024 inclusive,

nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

Caria

foram apresentados no so suficientespara formar uma opinio profissional abalizada e capaz;
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Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de servios, ou

chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivopara deliberao;

Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assunto para a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos.

Nazaré, 05 de agosto de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

Antonio Manuel Caria dos Santos.

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 468/2024, 469/2024, 470/2024, 471/2024, 472/2024, 473/2024,

474/2024, 475/2024, 476/2024, 477/2024, 478/2024, da reunio de cmara de 05 de agosto de

2024, nos seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto
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favorável. _ _

Nazaré, 05 de agosto de 2024

Paulo Reis Edmundo Eustaquio.

476/2024 - INFORMAÇÃO PRÉVIA SOBRE CONSTRUÇÃO DE 2 MORADIAS - SERRA

DA PESCARIA FAMALICÃO

Presente processo obras n.º 462/24 com requerimento n. o
1 330/24, local - Rua Serra da Pescaria

-Famalico, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento Urbanístico, que

faz parte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade concordar, com a emisso de parecer favorável sobre o pedido de

informao prévia, nos termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento

Urbanístico.

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou declarao de voto que se

transcreve:

O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Cmara

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos

pontos da Ordem do Dia desta reunio, desde o número 4682024 e até ao 479/2024 inclusive,

nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicospara analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientespara formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de servios, ou

chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivo para deliberao;
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Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assuntopara a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos.

Nazaré, 05 de agosto de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

Antonio Manuel Caria dos Santos.

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declarao de voto que se

transcreve

Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 468/2024, 469/2024, 470/2024, 471/2024, 472/2024, 473/2024,

474/2024, 475/2024, 476/2024, 477/2024, 478/2024, da reunio de cmara de 05 de agosto de

2024, nos seguintes termos:

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, 05 de agosto de 2024

Paulo Reis Edmundo Eustáquio.
ss

477/2024 - LICENCIAMENTO PARA OBRASDE EDIFICAÇÃO - RUA CAPITÃO POMBO

ERUA MARITONY-NAZARÉ
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Presente processo obras n.º 463/24 com requerimento n. 11331/24, local - Rua Capito Pombo e

Rua Maritony Nazaré, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento

Urbanístico, quefazparte dapasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de

deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou declarao de voto que se

transcreve:

O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Cmara

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos

pontos da Ordem do Dia desta reunio, desde o número 4682024 e até ao 479/2024 inclusive,

nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientespara formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceitespelos diretores de servios, ou

chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivo para deliberao;

Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assunto para a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da

ordem detrabalhos.

Nazaré, 05 de agosto de 2024 --
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O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

António Manuel Caria dos Santos.

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 468/2024, 469/2024, 470/2024, 471/2024, 472/2024, 473/2024,

474/2024, 475/2024, 476/2024, 477/2024, 478/2024, da reunio de cmara de 05 de agosto de

2024, nos seguintes termos

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável.

Nazaré, 05 de agosto de 2024

Paulo Reis Edmundo Eustáquio.

478/2024 - LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE ALTERAÇÃO EM MORADIA

UNIFAMILIAR EMUROSDE VEDAÇÃO -MOUCHINHA - FAMALICÃO

Presente processo obras n.º 85/14 com requerimento n. ° 1230/24, local - Rua Mouchinha -

Famalico, acompanhado de informao técnica da Diviso de Planeamento Urbanistico, quefaz

parte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrita. _-__

Referiu o Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos, tal como no ponto 471 de hoje, também neste

tinhamos a mesma duvida entretanto esclarecida.

Deliberado por unanimidade concordar, com a no declarao de caducidade da licena, nos

termos da proposta de deciso da Chefe de Diviso de Planeamento Urbanístico.
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O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou declarao de voto que se

transcreve:

O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Cmara

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos

pontos da Ordem do Dia desta reunio, desde o número 4682024 e até ao 479/2024 inclusive,

nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicospara analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientespara formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentosforam aceites pelos diretores de servios, ou

chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivopara deliberao; _-_

Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assunto para a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos.

Nazaré, 05 de agosto de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazare

António Manuel Caria dos Santos. ss
_-_

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou declarao de voto que se

transcreve:
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O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Cmara

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos

pontos da Ordem do Dia desta reunio, desde o número 468/2024 e até ao 4792024 inclusive,

nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos

foram apresentados no so suficientesparaformar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia;

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de servios, ou

chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivopara deliberao;

Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assuntopara a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos.

Nazaré, 05 de agosto de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

António Manuel Caria dos Santos.

Os Srs. Vereadores Paulo Reis e Edmundo Eustáquio apresentaram declarao de voto que se

transcreve:

Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declarao de

voto favorável nos pontos 468/2024, 469/2024, 470/2024, 471/2024, 472/2024, 473/2024,
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474/2024, 475/2024, 476/2024, 477/2024, 478/2024, da reunio de cmara de 05 de agosto de

2024, nos seguintes termos: _-__

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este

tipo de processos têm algumas limitaes no nos permitindo formar uma opinio bem

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decises a análise, informaes

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razo, e no nos tendo

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto

favorável. _-_

Nazaré, 05 de agosto de 2024 _--_

Paulo Reis Edmundo Eustáquio.
"

479/2024 - MINUTA DO CONTRATODE OBRASDE URBANIZAÇÃO - FAMALICÃO

Para apreciao e votao do Órgo Executivo e na sequência da deliberao tomada pelo

Órgo Executivo Municipal, de aprovao do licenciamento de obras de urbanizao, a que se

reporta o Processo de Obras n.º 304/23, estando reunidos os requisitos necessários para

submeter a Reunio de Cmara, a respetiva Minuta do Contrato de Obras de Urbanizao.

Nestes termos, solicita-se à Dig" Cmara, a devida aprovao da MINUTA DO CONTRATO,

bem como a delegao de poderes no Senhor Presidente da Cmara para a respetiva outorga. _--_

O Senhor Vereador Salvador Formiga, regressa à reunio.

Referiu o Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos, apenas questionou, se este processo tem algo a

ver com alguma obra pública, ou em terrenos públicos, ou se apenas aparece este contratopor causa

da necessidade de construo pelopromotor das infra-estruturaspúblicas de ligao aoprédio?

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta do Contrato de Obras de Urbanizao -

Processo de Obras N°. 304/23, Requerimento Nº, 1026/24, nos termos da proposta de deciso da

Chefe de Diviso Administrativa e Financeira.
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O Sr. Vereador António Manuel dos Santos, apresentou declarao de voto que se

transcreve: --

O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Cmara

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declarao de voto, que serve para cada um dos

pontos da Ordem do Dia desta reunio, desde o número 468/2024 e até ao 479/2024 inclusive

nos seguintes termos:

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar osprocessos de obras que nos

foram apresentados no so suficientespara formar uma opinio profissional abalizada e capaz;

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as

informaes profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da

autarquia; -

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de servios, ou

chefes de diviso, que os aceitam como bons e os propem para poderem ser enviados ao

executivopara deliberao;

Considerando, porfim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Cmara que assim

agendou o assunto para a presente reunio do executivo municipal.

Ento, é com base nos considerandos acima elencados que votamosfavoravelmente este ponto da

ordem de trabalhos. -

Nazaré, 05 de agosto de 2024

O Vereador da CDU na Cmara Municipal da Nazaré

António Manuel Caria dos Santos. "

480/2024 -ABATEE PLANTAÇÃODE ÁRVORES -RUA ARO. LANÇA CORDEIROERUA
PROF. OLINEUSOARES

Caria

3
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Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n.º 257/DOMA-

INFRA/2024, datada de 2024.07.10, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de

documentos da reunio e se dápor transcrita.

Sr. VereadorManuel Caria dos Santos, referiu - "No tem a ver necessariamente com o assunto

do abate em si, mas sim dos nomes das ruas confirma-se que uma das ruas em causa deveria

chamar-se: rua Professor Carlos Lineu Soares Miranda. No entanto, a rua tem na sua placa

toponimica a designao: rua professor Lineu Soares Miranda. Ora, este nome no está

completo. Sabemos que existe uma informao do falecido Sr. Professor Fernando Palha enviada

em 24-02-2011, fazendo referência exatamente ao que aqui referimos... gostaríamos de saber o

que foi feito após a sua exposio fundamentada, para se repor o nome correto da pessoa na rua

em causa.

Já agora, também a rua Arq. Lana Cordeiro, a rua é assim mesmo que se identifica, no entanto,

também em nosso entendimento, deveria chamar-se: rua Arg. Antonio Manuel de Langa Cordeiro.

Estes so dois exemplos de coisas simples que podiam e deviam ser melhoradas. Mas há muitos

mais casos idênticos de nomes de ruas com os nomes das pessoas incompletos.

Julgamos que as ilustres pessoas que do nome a ruas merecem ser lembradas e reconhecidas

por todos ao longo dos anos. A nosso ver, ao colocar-se apenas parte dos nomes dos

homenageados, os mesmos deixam de ser reconhecidos como referências para os que vêm depois

de nós, além das identificaes pessoaisficarem incompletas.
"

Deliberado por unanimidade proceder, ao abate de árvores, na Freguesia da Nazaré, nos termos

da informao da DOMA. --

481/2024 - ALTERACAO AO PLANO DE TRANSITO DA NAZARE, ENTRE A RUA DOS

CAIXINSE RUA DOS GALEÕES E CAMINHO VELHO
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Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n.º 264/DOMA-

GMT/2024, datada de 2024.07.12, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de

documentos da reunio e se dápor transcrita.

Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos, "disse apenas que, mais de um ano após termos aqui

indicado a necessidade urgente de criar alteraes ao trnsito nos acessos ao parque de

estacionamento da rua dos Galees, enfim chega uma alterao ao trnsito naquelas zonas.

Destacamos isto.

Agora o que fica a faltar mesmo é a renovao dos pisos das ruas e das bermas nos acessos e

saídas do dito parque. Além também da necessária fiscalizao e da segurana no parque, por

elementos da autarquia ou outros, para evitar os problemas de saúde pública que identificámos

aqui também no ano passado ".

Deliberadopor unanimidade concordar, com a alterao ao Plano de Trnsito da Nazaré, entre a

rua dos Caixins e rua dos Galees, e Caminho Velho, nos termos da Informao Técnica.

482/2024 - ALTERAÇÃO AO PLANO DE TRNSITO DA NAZARÉ - AVENIDA DA

INDEPENDÊNCIA NACIONAL

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n.º 266/DOMA-

GMT/2024, datada de 2024.07.15, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de

documentos da reunio e se dápor transcrita.

Deliberado por unanimidade concordar, com a alterao ao Plano de Trnsito da Nazaré, Av. da

Independência Nacional, nos termos da Informao Técnica.

483/2024 - RELATÓRIO DE AVALIAÇÃO - PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS NCLEO

REGIONAL DO SUL DA LIGA PORTUGUESA CONTRA O CANCRO

Para apreciao e votao o do Órgo Executivo, é presente o processo n.º 22/23, com

requerimento n.º 195/24, referente ao relatório acima referido, que faz parte da pasta de

documentos da reunio e se dá por transcrita.
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Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos, disse nada tem a opor à petio apresentada.

Lembramos que já outras também foram aqui colocadas e aceites por todos. No entanto, para

evitar eventuais problemas futuros, perguntamos:

I - Se este tipo de isenes de pagamentos de tributos tem aceitamento legal, devido ao problema

da divida em excesso e ao Plano de Ajustamento Municipal que foi delineado e que obriga ao

recebimento de todos os impostos e taxas pelo valor máximo.

2 - Ou ainda, sabermos sefoi solicitado parecer ao FAM sobre esta possibilidade e legalidade no

caso da situao financeira da autarquia.

Pretendemos obter uma resposta fundamentada. Agora, ou depois por escrito.

Deliberado por unanimidade aprovar, o Relatório de Avaliao Pedido de Iseno de Taxas,

Núcleo Regional do Sul Liga Portuguesa Contra o Cancro, e o reembolso, no valor de 115,40€.

484/2024 - CONCURSO PBLICO PARA ATRIBUIÇÃO DE ARRENDAMENTO

COMERCIAL DAS LOJAS N.ºS 21 E 22 DO MERCADO MUNICIPAL DA NAZARÉ:

REVOGAÇÃO DA DELIBERAÇÃO TOMADA PELA CM EM 19-07-2024 E APROVAÇÃO

FINAL DA ATA DO JRI DO PROCEDIMENTO

Para revogao da deliberao tomada em Reunio de Cmara do passado dia 19.07.2024, é

presente informao n.º 440/DAF-SRGP/2024, datada de 2024/07/23, sobre o assunto acima

referido, quefazparte da pasta de documentos da reunio e se dá por transcrita.

Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos, apenas quis reportar que se no fosse por indicao da

CDU na última reunio de cmara, este assunto no estaria aqui para se colocar a verdade e a

legalidade no mesmo. Ainda que se tenha referido nessa reunio que o lapso identificado por nós,

relativamente ao preo a pagar pelo concessionário, no deveria ser o que estava mal, afinal estava

mesmo! --

Lamentamos que estes erros dos servios da autarquia possam atrasar as intenes de negócio aos

vencedores dos concursos, como neste caso. Apenas isto O que temos a referir.
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Deliberadopor unanimidade revogar, a deliberao tomada em reunio camarária de 19.07.2024

e deliberado ainda, aprovar a Ata do Júri do Procedimento do Concurso Público para atribuio

de arrendamento comercial das Lojas N.ºs 21 e 22, do MercadoMunicipal da Nazaré. __ __

485/2024 -MINUTA DE PROTOCOLODE COLABORAÇÃOo - FESTASDO STIO 2024

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao do GGEAA, sobre o

assunto acima referido, quefazparte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrito. -

Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos, "em primeiro lugar alertou para a falta de documento

onde conste a proposta de cabimentao. Julgamos que é obrigatória a sua juno no

procedimento. _ _

Lamentar também ofacto dos poucos dias de durao dasfestas do Sitio este ano. Só 5 dias.

Lembramos apenas que sempre defendemos que esta organizao deveria ser alargada, no só à

ACISN, mas também a outras estruturas locais com relevncia. No sabemos nada sobre a

Era importante esse esclarecimento a este órgo.

Depois, temos que dizer que muito estranhdmos este protocolo estar aqui hoje para aprovao

quandojá há um cartaz apresentado aopúblico e com artistas confirmados.

No sabemos quem detém já esse mandato para contratar, nem de quem foi dado tal mandato

para a contratao de artistas, pois como se vê ainda no há protocolo aprovado por este órgo,

masjá há cartazfechado.

Assim, esto a comear bem a organizao conjunta dasfestas!

Quanto ao protocolo em si, notamos que há algumas situaes que, a nosso ver, no esto bem

esclarecidas à partida.

Por exemplo, na cláusula 11°, Receitas, referem que após as contas fechadas e apurados os

resultados das receitas e despesas do evento o resultado líquido apurado será dividido

eflexo feita! Se a houve, quem interveio? Quantas organizaes foram chamadas a contribuir?

proporcionalmente de acordo com as responsabilidades de cada parte envolvida. Assim sendo,
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subentende-se que deverá haver uma escala conhecida à partida que valorize essas

responsabilidades, coisa que no conseguimos verificar existir no protocolo. Do mesmo modo, e

sem sairmos desta cláusula, também se entende do ali escrito, que se houverprejuízo no resultado

final, também esse resultado apurado será dividido por todos os envolvidos nas mesmas

condies de resultado positivo. Certo?

Para terminarmos, perguntamos se a última cláusula, a 13º, está correta, quando diz que sero

feitas duas vias de igual teor uma para cada um dos outorgantes... No será que so cinco vias

em vez de duas?

Aguardamos as respostas, pois no iremos referir mais nada, visto que entendemos que o ponto

deve ser retirado e totalmente revisto, mediante o que referimos antes e outras eventuais falhas

que os servios detetem ".

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor

dos membros do PSD e um voto contra do membro da CDU. a Minuta de Protocolo de

Colaborao Festas do Sítio 2024.

486/2024 - MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO - FESTAS EM HONRA DA Nº

SRºDA VITÓRIA - FAMALICÃO

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao do GGEAA, sobre o

assunto acima referido, quefazparte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrito. -

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaborao Festas em Honra

da Nº Sr." da Vitória Famalico.

487/2024 - MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO - TASQUINHAS DA

FREGUESIA DE FAMALICÃO

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao do GGEAA, sobre o

assunto acima referido, quefazparte da pasta de documentos da reunio e se dá por transcrito. -
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Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos, disse para defesa dos membros deste órgo político,

nomeadamente a oposio, e dado um recente caso, ainda que no totalmente igual ao agora em

causa, masparecido, pois, trata-se de um contrato, questionamos sobre o seguinte
1 - Saber se quem assina este protocolo porparte da coletividade em causa é um dos membros da

AMN? ... (ESPERAR RESPOSTA).

Agradecemos a pronta resposta do Sr. Presidente e, assim sendo visto a pessoa ter nome igual,

por serfamiliar, mas no ser o eleito na AMN, no precisamos de colocar mais nenhuma questo.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaborao - Tasquinhas da

Freguesia de Famalico.

488/2024 - MINUTA DE PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO - FESTA ANUAL

ASSOCIAÇÃODADORESBENÉVOLOSDE SANGUE - VALADODOS FRADES
Para apreciao e votao do Órgo Executivo, épresente informao n.º 149/GPC/2024, datada

de 2024.07.30, sobre o assunto acima referido, com vista à realizao da 33.º Festa anual para

angariao defundos, no dia 31 de agosto.

Opresente assunto, fazparte da pasta de documentos da reunio e se dápor transcrito.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaborao - Festa Anual

Associao Dadores Benévolos de Sangue - Valado dos Frades.

489/2024 - ALTERAÇÃO A PROTOCOLO COM FINALIDADE DA REALIZAÇÃO DO
EUROBEACH SOCCER LEAGUE- 30/08/2024E 01/09/2024

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, épresente informao n.º 445/DAF/2024, datada

de 2024.07.30, sobre o assunto acima referido, quefazparte da pasta de documentos da reunio e

se dá por transcrito.

Sr. Vereador Manuel Caria dos Santos, apenas requerem informao e os comprovativos dos

valores em divida da segunda outorgante para com a Nazaré Qualifica recebidos antes de 07 de
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junho, conforme referem na Cláusula 4, n°. 5: "- O Segundo Outorgante deve ainda proceder ao

pagamento de quaisquer valores em dívida ao Terceiro Outorgante, relativo a edies anteriores

destes eventos, até à data limite de 07 de junho de 2024.

1 - Perguntar ainda porque havia este atraso nos pagamentos e razo para o prazo dado pela

Nazaré Qualifica? -

2 - Que bens ou servios prestadospela NQ originaram ospagamentos em atraso?

Deliberadopor maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos afavor

dos membros do PSD e um voto contra, do membro da CDU, a Minuta de Alterao ao Protocolo

relativo aos eventos Euro Beach Soccer League - 30/08 e 01/09/2024.

490/2024 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO COM A FEDERAÇÃO

PORTUGUESA DE FUTEBOL - FASE FINAL DO CAMPEONATO DE ELITE E
CAMPEONATO NACIONAL FEMININO DE FUTEBOL DE PRAIA - APURAMENTO DE

CAMPEÃO - 17 7E 18DEAGOSTOODE 2024

Para apreciao e votao do Órgo Executivo, épresente informao n.º 84/SAFD/2024, datada

de 2024.07.29, que anexa minuta do protocolo a celebrar entre o Município da Nazaré, a

Federao Portuguesa de Futebol e a Nazaré Qualifica, E.M, Unipessoal Lda., com vista à

realizao da fase Final do Campeonato de Elite e Campeonato Nacional Feminino de Futebol de

Praia, apuramento de Campeo, no escalo de seniores, nos dias 17e 18 de agosto 2024. _

A presente minutafazparte da pasta de documentos da reunio e se dá por transcrito.

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaborao com a Federao

Portuguesa de Futebol - Fasefinal do Campeonato de Elite e Campeonato Nacional Feminino de

Futebol de Praia - Apuramento de Campeo -17e18 de agosto de 2024.

491/2024 - PRESTAÇÃODE SERVIÇOS PARA IMPLEMENTAÇÃO DASATIVIDADESDE

ENRIQUECIMENTO CURRICULAR, ATIVIDADES DE ANIMAÇÃO E DE APOIO À
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FAMILIA E COMPLEMENTO DE APOIO À FAMLIA - ANO 2024/2025 - DECISÃO DE
CONTRATAR EDEAUTORIZAÇÃODEDESPESA
Para apreciao e votao do Órgo Executivo, é presente informao n. °31/GEDUC/2024.

datada de 2024.07.30, acima referida que faz parte da pasta de documentos da reunio e se dá

por transcrito.

Sr. VereadorManuel Caria dos Santos, referiu quanto ao protocolo e à informao jáfoi dito o

que também questionariamos, por isso no iremos ler o que preparámos. No entanto, importa

referir ainda o seguinte...

Tal como muitas vezes diz o Sr. Presidente da cmara: a vantagem de se falar em último é que já
está quase tudo dito. Eu já nem vou ler o que tinha aqui escrito, porque já foi abordado de

alguma maneira pelas pessoas que já falaram antes de mim. Mas eu quero apenas, em nome da

CDU, referir o seguinte:

Este processo da contratao das AEC e dos outros complementos tem a ver, na nossa opinio,

com alguma manifestao de que no foi bem calculada a nível do executivo que governava na

altura. Nomeadamente quando se ponderou e se abriu, inclusivamente, concurso para a

colocao de pessoas adstritas ao município para fazerem o trabalho que agora é contratado

numa empresa de fora. Ora, nós abrimos o concurso, depois tivemos que cancelar, e esses 30

lugares que tinham sido abertos??... Tudo bem.

Agora, a questo principal que esta aqui em causa e também ja referida, e estamos de acordo

com o que foi dito ali pelo vereador Paulo Reis, do PSD, também tinhamos essa observao:

porque no houve o segundo contacto com as outras empresas, como houve na primeira vez,

quando foram as três consultadas? Eu lembro-me disso do outro contrato, que no está aqui, mas

lembro-me da outra informao, aliás, em que era dito pelas empresas que no davam o preo

total porque faltava-lhes lá um complemento que eles no sabiam de facto quanias horas eram.

Esta, entretanto, já sabia porque estava no terreno e, entretanto, veio a dar preo completo. No
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tendo sido as outras consultadas nessa matéria, elas ficaram sem poder apresentar o preo final.

Isto estou a falar de cabea, daquilo que me lembro do outro contrato, mas também deste.

Quando se diz que está tudo na informao, é um facto. Nós lemos e, da leitura que fizemos desta

informao, o que nos pareceu foi que havia aqui uma tentativa de demonstrar, por parte dos

servios, que esta era a melhor empresa em todas as escalas possíveis de medio apuradas nesta

matéria.

As outras empresas, em princípio, que também concorreram antes e que também têm aqui o nome

a dado passo, parece que já no tinham assim tanto valor quanto isso. Nós no consideramos

correta esta forma de estar e esta forma de apresentar as verses. Porquê? Porque agora é esta

para o ano é a outra. Esta era a melhor; para o ano deixa de ser esta a melhor, passa a outra,

quejá no era melhor e será melhorpor interessefinanceiro, exclusivamente financeiro.

O apuramento das capacidades de cada uma das empresas tem que ser medido por factos

concretos, nomeadamente pela capacidade que as empresas têm de cumprir aquilo que está

acordado. E aquilo que sabemos do ano passado é que nem tudo foi bom. Algumas vezes,

inclusivamente, foi referido no órgo municipal, aqui na Cmara, que havia coisas que no

estavam to bem e que seria tentado colocar melhor. Penso que estamos todos de acordo e no

estou a levantar nenhum falso testemunho.

Portanto, aquilo que agora está aqui em causa é mesmo no limite do timing, porque houve um

atraso que é atribuído a uma entidade, que é o Conselho Geral penso que é assim, o Conselho

Geral de Escola. Este atrasou-se para arranjar quórum para uma reunio que era no dia 4 de

junho, que no veio a acontecerpela falta de quórum epor isso passou para julho.

Ento, mas no houve uma semana a seguir? Duas semanas a seguir? Três semanas? Teve que

ser um mês? As pessoas devem ter reunies à barda, ou seja, no arranjam um bocadinho, duas

horas, três horas, o tempo que for necessário para resolver um problema que é de uma
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comunidade, de um concelho? Que raio de conselho é este? Estou a falar do conselho de

educao, no estou afalar do ConcelhoMunicipal, do municipio.

Estas coisas, por muito que nos queiram enfiar, há aqui responsabilidades que têm que ser

atribuidas aos servios. Independentemente de trabalharem e de fazerem o seu melhor, e no

pomos isso em causa, tentarem desresponsabilizarem-se pelo facto de se atrasar um mês? Ora,

comeassem ento em fevereiro. Em vez de abrirem o concurso, olha, vamos contratar outra

empresa. Há de facto aqui atraso, e nós concordamos. Estamos todos de acordo, e se calhar o

executivo também está. Houve atraso. Mas no é isso que nos vai valorizar agora a aprovao

disto ou no. O que nos vai valorizar a aprovao disto, e o que se vai fazer a seguir durante o

ano letivo é a fiscalizao que todos nós temos que fazer desta Aco. Aprovar no é só por

aprovar; é continuarmos a tentar que aquele conselho, que tem que reunir de x em x tempo e que

tem de ter uma série de elementos dos órgos que dizem respeito à parte da educao no

concelho, que reúna de facto, mostre as atas, faa informaes aos pais principalmente e ao

público, que somos todos nos, ao fim e ao cabo.

Estamos aqui a decidir 300 e talmil eurospara dois anos e, depois, há aqui alguns erros, que eu

digo já assim. Mas é só um que eu vou apontar, e é só para emendar. No está bem. Tenho

certeza absoluta que no está bem.

Estas coisas, quer queiramos, quer no, parece que andamos aqui a correr sempre atrás do

prejuízo, do timing, do tempo, do prazo. Tem que haver um mapa, uma calendarizao feita por

alguém, do que tem de ser feito em cada momento. No é: "Ah, é verdade, temos que fazer isto. "

Parece que é assim. No quer dizer que seja em tudo, e acredito que no.

O vereador Orlando já está a olharpara mim com aquela cara que ele tem, que me assusta, que

me assusta. Eu fico cheio de medo... Por isso, por isso é que estou a referir. No é isso que eu

quero. Eu gostava tanto, e todos nós certamente, que isto corresse sempre bem.
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Pronto, esta é a parte final desta interveno. Agora vou só dizer que, na cláusula terceira, nas

condies de pagamento, e no tem a ver com o valor, tem a ver com o que está aqui escrito "De

janeiro de 2024 a junho de 2025. Ora, de janeiro a junho so seis meses, no so nove como lá

referem.

Portanto, deveria ser, julgamos que deveria ser, de outubro de 2024 a junho de 2025, sabendo

que setembro tem um valor diferente, mais baixo. Isto é só para emendar. Já estava mal

anteriormente. Portanto, o erro no é de agora, já vinha mal antes. Tivemos o cuidado de ir ver.

Pronto. Depois diz "é emitida até um do mês seguinte". Deveria ser: até dia -1 do mês seguinte.

Porque a seguir diz: "até o dia 15 desse mês para se pagar. Eu penso que no tomámos mais

notas de erros. Pelo menos no mefoi enviado nada nesse sentido. No tenho aqui mais nada. _--_

Ainda outro: está aqui um espao de separao no endereo e-mail do senhor presidente da

cmara, e depois comea com a letra maiúscula. No sei se isto é entendido pelo servio de e-

mail. Esta bem? Tem o espao, no tem separao?

Havia aqui uma série de erros que foram resolvidos depois com o envio do segundo documento.

Está tudo bem. Ágora, o que no está bem é de facto isto que já disse antes e que já foi dito

também pela oposio.

Em resposta à interveno do Senhor Dr. Júlio Estrelinha.

Quero pedir-lhe desculpa se sentiu que, de alguma maneira, a minha interveno possa ter

ofendido a sua pessoa e o resto dos colegas que trabalharam nesta informao. Mas a verdade, e

continuo na minha, é que no fui deselegante, porque apenas referi o que está escrito. Qualquer

pessoa, como eu, que no percebe nada disto, mas que tenha que decidir em dado momento, eu e

alguns colegas meus, que somos mais leigos nesta matéria, entendemos que há ali, como já houve

noutras situaes de outros casos, e no estou a ser deselegante nem estou a faltar à verdade,
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situaes em que dá a sensao que a responsabilidade está a ser empurrada para um lado na

informao.

E eu no retiro nada do que disse. No quero é que o senhor se sinta melindrado nem sequer

ofendido com a minha interveno, a nossa interveno. Porquê? Porque no era, nem é feita
com esse fim. E só na tentativa de melhorar, e eu sei que há sempre possibilidade de melhorar,

assim como, infelizmente, WME ha, de apiorar.

Agora, a situao que nós queremos ver aqui neste órgo, enquanto eu e o meu camarada aqui

viermos e aqui estivermos, é que as coisas melhorem. No é que se venha para aqui com guerras

de outro lado qualquer, ou que se tragapara aquiproblemas que no so daqui.

A questo é que, tem de se ler abertamente, sem partidarismos, tudo o que está aqui escrito, e é

assim que nós fazemos. Vamos tentar colocar-nos na vossa posio, assim como o Vereador

Orlando também pensa: "Para onde é que eu vou?"É assim que se deve pensar.

Todas as situaes so plausíveis de poderem ser contestadas, é um facto. E com argumentos. E o

nosso argumento está aqui escrito. Foram vocês que o escreveram. E é na base do nosso

entendimento, quepoderá no ter razo nenhuma de ser, quefalamos.

Agora, no diga é que nós falamos ou dissemos alguma coisa que possa atacar os servios. Só

ataca os servios por entenderem na interveno que os estamos a atacar.

No era o caso, no é o caso. Nós estamos afalar sobre um facto. Esto escritos, é só lerem. ___-__

Até aconselhamos todas as pessoas da Nazaré, e quem vê isto, a ler esta parte deste documento,

desta informao. E depois digam: "So os indivíduos da CDU que andam sempre a tentar

chatear os outros. " Pode até ser que sim, acredito. Mas no era o caso.

E peo desculpa mais uma vez. No se sinta melindradopor isso. 3

Deliberado por maioria aprovar, com quatro votos a favor dos membros do PS, Duas abstenes

dos membros do PSD e uma absteno, do membro da CDU, o Contrato de Prestao de Servios

também

para Implementao das Atividades de Enriquecimento Curricular, Atividades de Animao e de
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Apoio à Familia e Componente de Apoio à Familia Ano letivo 2024/2025, a celebrar com a

Associao Tempos Brilhantes e autorizar a correspondente despesa.

ENCERRAMENTO

No havendo outros assuntos a tratar nesta reunio o Exmo. Presidente declarou encerrada a

ordem de trabalhos, eram treze horas e quarenta e três minutos, pelo que de tudo, para constar,

se lavrou a presente ata, que vai ser assinada pelo próprio e pela Secretária, que a leu em voz

alta, tendo a respetiva minuta sido aprovada e rubricada.
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